

	PTAS.	CTA
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: desde las cuatro de la ma-  
ñanada a las 10 de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana a  
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Hefinas: Conquistador, 30

## NOTICIAS

### De la capital:

Con motivo de celebrarse ayer la festividad de la Purísima Concepción, las tropas vistieron de gala, los edificios públicos hondearon el pabellón nacional y el baluarte de San Pedro hizo las tres salvas de ordenanza.

Anoche estuvo llamando grandemente la atención del público la tienda de ropas que el señor Muntaner tiene establecida en la calle del Sindicato, la cual estaba convertida en un anchuroso escaparate, donde estaban espuestas elegantes piezas de raso, seda, lana, varios trajes confeccionados para señora y caballero y una hermosa instalación de ornamentos y demás objetos propios para la carrera del sacerdocio.

El efecto que causaba en conjunto dicho mostrador era espléndido lo cual por sí solo dice mucho en beneficio de la casa Muntaner y demuestra una vez más la importancia de su establecimiento.

En la Santa Iglesia Catedral se celebró ayer con gran esplendor la fiesta dedicada a la Purísima Concepción.

Por la mañana a las ocho hubo comunión general y a las diez Misa mayor en la que ofició de Pontifical el M. I. señor Obispo de esta diócesis.

A dicho acto asistió el Ayuntamiento presidido por el señor Gobernador Civil de la provincia y un numeroso gentío.

Se cantó la gran misa de Gounod, con acompañamiento del órgano, cuya ejecución resultó esmeradísima. Terminados los oficios divinos, el Ilmo. señor Obispo dió a los fieles la bendición papal.

Por la tarde se celebró la procesión de costumbre.

En la Concepción y Santa Eulalia, se celebró también con gran esplendor la festividad del día, cuyos templos se vieron con tal motivo concurridos.

Ayer, al anochecer, un anciano fué atropellado junto al Borne, por un coche que le produjo algunas contusiones de escasa gravedad. Fué conducido por algunos transeúntes a la farmacia del señor Valenzuela, donde se le aplicaron los oportunos remedios.

Verdaderamente espléndido fué el tiempo que reinó ayer en esta población, pues si bien a las primeras horas de la mañana estuvo algo cubierta la atmósfera por densas nubes, estas desaparecieron a las pocas horas luciendo luego un sol primaveral impropio de la estación en que nos encontramos.

Esto dió lugar a que se pudieran sacar los vestidos nuevos de invierno con toda comodidad por parte del tiempo. Los paseos se vieron animadísimos, en particular el del Borne, desde las doce hasta las dos de la tarde.

Por la tarde la animación fué en el paseo de la Rambla con motivo de permitirse la entrada en el Cuartel del Carmen, por ser ayer la festividad de la Purísima Concepción, patrona del arma de Infantería.

La concurrencia que acudió a visitar dicho Cuartel fué extraordinaria haciéndose grandes elogios del aseo y limpieza de cada una de sus dependencias.

A la tropa, tanto por la mañana como por la tarde se le sirvió un rancho extraordinario.

Conforme anunciamos se celebró anoche en la sociedad *Asistencia Palmesana*, la academia de baile extraordinaria en la que tomó parte la banda de guitarras y bandurrias *Los Alboradores Trinistas*.

La concurrencia a dicho acto fué numerosísima, presentando el salón un magnífico aspecto.

El programa fué esmeradísimo mereciendo los aplausos de los asistentes.

La velada ha durado hasta las primeras horas de la madrugada, en medio de la mayor animación.

Un pobre hombre que ayer por la tarde transitaba por la calle de la Unión, fué atropellado por un carruaje, que le produjo varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Auxiliado por el guardia municipal de servicio en dicha calle, fué trasladado en un carruaje a la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia, donde le practicó la primera cura el médico señor Oliver.

Ayer por la tarde varios grupos de chiquillos de 12 a 14 años se estaban apedreando, en la esplanada de Santa Catalina, impidiendo el tránsito del público, a no ser que uno se espusiera a ser víctima de alguna pedrada.

La pelea duró más de una hora sin que dichos muchachos se vieran molestados por ningún agente de la autoridad.

En las solemnes funciones que ayer se celebraron en honor de la Concepción Inmaculada de María, merece especial mención la de San Jaime, cuyas cuarenta horas son tal vez las más antiguas que en honor de este Misterio se celebran en esta ciudad.

Aquel bellísimo templo restaurado por el actual Párroco, la figura de la Virgen, coronada de oro y brillantes, los sagrados cánticos, composición del organista de aquella parroquia, todo este y mucho más forma un conjunto encantador.

El panegírico que predicó el P. Restituto del Valle, agustino, fué un acabado modelo de oratoria sagrada.

Anoche en el teatro de la sociedad *Círculo de Obreros Católicos* se puso en escena el drama en tres actos *El honor de un castellano* y la pieza en un acto *don Epifanio*.

La concurrencia no pasó de regular.

Ha fallecido en La Puebla víctima de aguda enfermedad la virtuosa señora doña Magdalena Caimari y Serra de Porto.

Enviamos a su atribuida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Uno y otro día hemos venido denunciando a la Alcaldía, las malas condiciones y los peligros que ofrece para el público cierta casa ruinosa existente en la calle del Socorro esquina a la de la Alfarrería.

A pesar de ello nada se ha hecho aún para evitar que desaparezca dicho peligro.

Hoy debemos añadir que a consecuencia de la humedad de estos últimos días se ha desplomado un trozo de pared de la casa indicada, no habiendo ocurrido ninguna desgracia, por haber ocurrido el desplome durante la noche.

Insistimos de nuevo acerca de la necesidad de que por el Ayuntamiento se tomen las medidas encaminadas a evitar que el día de mañana ocurran desgracias que luego todos lamentáramos.

Durante la tarde de ayer continuó abierta la Tómbola benéfica instalada en el zaguan de la Casa Consistorial.

La concurrencia a dicho punto fué numerosísima ascendiendo a más de 600 el número de los billetes que se vendieron.

Esta tarde el despacho de los billetes corresponde a los grupos seis y siete que componen las siguientes señoras: Juana Llorens, Angela Andreu, Magdalena Reinés, Dolores Estadas, Carmen Arnau, Jerónima Homar, Josefa Reinés, Eulalia Arau, Adriana Ballester, María del Carmen Ballester, Luisa Ballester, Victoriana Zamora, María Weyler, Juana Garau, Antonia Perelló, Asunción Pascual, María Bosch, María Feliu, Magdalena Bonet, Margarita Alguacil, Magdalena Oliver Roca, Concha Roca de Riera, María Muntaner Gual, Adela Monasterio y Dolores Barceló.

### Teatros

Anteanoche en el Principal se verificó el estreno del drama de Guimerá *El padre Juanico*. La obra gustó, como era de esperar, dados los antecedentes de su ilustre autor. El primer acto, de exposición, es magnífico; es un verdadero placer observar como van destacándose poco a poco de la acción los caracteres de los personajes, y resaltando su respectiva personalidad con vigor magistral. Estamos tan poco acostumbrados a ello! El diálogo, tratándose de Guimerá, no hay que decir si resulta notable y sobrio. Como siempre, la acción está entretrejada de pe-

+

**Doña Elisa Ciaudo Gautier**

—\* Ha fallecido en Bona el 5 del corriente \*—

**E. P. D.**

Su hija Matilde, su hijo político y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistir a alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán el sábado 10 de los corrientes, desde las ocho a las doce de la mañana, en la capilla de San Antonio, de la iglesia de San Francisco.

No se invita particularmente.

queños idilios, en los cuales Guimerá despliega su poderosa vena lírica, que es indudablemente la que sobre todas le caracteriza y distingue.

Para nuestro público, esa influencia de buena cepa campesina, como un aire de la vieja y salubrida montaña catalana, no puede ser más bienhechora. ¡Ah! si con ella se consiguiere contrarrestar algo lo otro!

Solo hay que lamentar que no nos sea dado el saborear las producciones capitales de la literatura catalana, que es la nuestra, en nuestra propia lengua catalana, en la que fueron escritas. No se necesita hacer hincapié en lo mucho que habrá desmerecido esa obra, como todas las otras del propio autor, al pasar al castellano. En algunas escenas, el efecto anacrónico de la traducción es realmente deplorable. Tratándose de un drama de verdadero color local, como todos de la clase baja y de lugareños, se comprenderá fácilmente lo que decimos.

La interpretación fué muy aceptable. Los señores Valero (el Padre Juanico) y Ortega, muy bien. En segundo lugar, se distinguieron asimismo la señorita Santoncha y el señor Echaide.

—Anoche en el Principal nuevo estreno; *El Regimiento de Lupión*, de don Pablo Parellada (Melitón González). Un verdadero fracaso. No vale la pena hablar de esa obra, que no recuerda al autor de *Los asistentes*.

El teatro, como era de esperar, dada la festividad del día, completamente lleno. La costumbre puede más que el cartel, está visto. Desearíamos, para bien de todos, que continuase todas las noches la animación de ayer.

—Para esta noche, *Divorciémonos*, de Sardou, una de las obras que mejor representación han alcanzado en nuestro teatro. Un verdadero motivo de emulación para la compañía Ortega.

El miércoles se celebró en el Teatro Circo el beneficio del maestro director señor Bayarri.

Fué obsequiado con muchos regalos por parte de sus amigos.

La orquesta ejecutó la sinfonia de *La campana milagrosa* del maestro Marqués, que fué muy aplaudida.

Ayer se vieron muy concurridas las funciones de tarde y noche.

Para esta noche está anunciado el estreno de *La Maja*.

### Cultos para hoy

**Jubileo de Cuarenta-Horas**  
Continúan en San Nicolás, exposición a las seis y media y a las diez misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y la reserva.

**Otras funciones**  
En la Merced, por la noche, continuará la novena de Santa Lucía, con sermón por don José Palou.

**Visita a la Corte de María**  
A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

### Bibliografía

El album del *Gato Negro* que publica esta semana, contiene los retratos de las tiples, Matilde de Serma, Arauli d' Aponte y Carmen Calabuig.

La impresión del número es esmeradísima, los grabados de mérito y la lectura interesante.

Este semanario se halla de venta en el centro de anuncios de don Pedro Espin.

### TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

#### Lo que dice Weyler

Madrid 8 a las 9'30 m.

Zaragoza.—El general Weyler en sus declaraciones ha aprobado el cuestionario de la Asamblea de Comercio de Zaragoza, añadiendo que el programa necesita un buen gobierno y un vigoroso desarrollo.

Mi actitud—añadió—dependerá de las circunstancias. En caso de que sobrevenga el alzamiento de los carlistas cumpliré los deberes con la patria como buen militar.

Creo—dijo por último—que la patria necesita soluciones democráticas, gobiernos fuertes y parlamentos de verdad.

#### Noticia desmentida.—Condenado

Madrid 8 a las 10 m.

Londres.—Desmientese que el Príncipe de Gales vaya a los Estados Unidos con objeto de asistir al centenario de la muerte de Washington.

Valladolid.—Ha sido condenado a muerte el reo Pedro García, que asesinó a su padre.

#### Un conservador

Madrid 8 a las 5'35 t.

Un caracterizado conservador cree inverosímil que el señor Sagasta se atreva a convocar nuevas Cortes, pues además de comprometer elevados intereses, provocaría quizás la coalición electoral de todos los partidos no sagastinos.

Cree que el pavo de navidad se lo comerá el señor Sagasta, pero las bromas de carnaval, las dará el señor Silvela.

#### Llegada del "Buenos Aires"

Madrid 8 a las 7 n.

Barcelona.—Ha fondeado el vapor *Buenos Aires* en el que vienen un intendente militar, veinte empleados y 800 repatriados.

Durante la travesía han fallecido cincuenta y cinco soldados.

#### Más repatriados

Madrid 8 a las 7 n.

Cádiz.—Ha fondeado el trasatlántico *Méjico*, el cual conduce 1.800 repatriados, la mayor parte pertenecientes al batallón de Almansa.

El viaje ha sido penosísimo. Hay treinta soldados gravemente enfermos.

#### Petición

Madrid 8 a las 10'15 n.

*La Correspondencia Militar* pide que se celebre una asamblea

militar por el mismo motivo que se reunieron las asambleas civiles.

Dice un ministro y lo afirma además el catastro que no tiene otro proyecto que colocar a los oficiales del ejército excedentes.

#### No se sabe.—Real orden.—Colisión

Madrid 8 a las 10'45 n.

Desconócese el punto en que arribará el vapor *Villaverde*, pues el general Blanco, lo señalará en alta mar.

Mañana se publicará una Real orden ordenando que se satisfagan los recibos expedidos a favor de las corporaciones civiles e instrucción pública, correspondientes a las láminas emitidas con arreglo a la ley de 1895.

Coméntase mucho la colisión ocurrida en la Habana la última madrugada, entre varios cubanos y oficiales del ejército.

#### Ultimando el tratado

Madrid 9 a las 1'10 m.

París.—En la sesión de hoy se ultimará el tratado de paz. Constará de 14 artículos.

Se han encargado de redactarlo, los secretarios de las comisiones americana y española.

#### El tratado

Madrid 9 a las 2'30 m.

París.—Los puntos principales del tratado son ya conocidos, por lo que omitimos hablar de ellos. No se habla en el tratado, de las deudas coloniales.

Los Estados Unidos se quedan con los fondos existentes en la caja de depósitos de la Habana.

No reconocen los contratos que tenía España.

En el tratado no se habla tampoco de la cesión de las Carolinas.

Se rechaza el arbitraje en el asunto del *Maine*.

Se ratificará el tratado antes de seis meses.

#### Lo que se asegura

Madrid 9 a las 2'30 m.

Asegúrase que el banco ha acordado suspender los préstamos sobre los billetes hipotecarios de Cuba del año 1889.

Para vencer los préstamos existentes se exigirá la reposición de las garantías.

#### Mencheta

**Matadero:** Día 6.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 2.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Cárneros, 0.—Ovejas, 7.—Borregos, 0.—Corderos, 99.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 1.—Cerdos, 15.—Cerdas, 7.—Lechonas, 0.—Total, 138.

#### TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómico-dramática de don Francisco García Ortega

Función para hoy viernes

La comedia en tres actos, titulada:

*Divorciémonos*

Y el juguete en un acto,

*Los postres de la cena*

A las ocho

Entrada general 0'80 pesetas.—Id. de paraíso 0'50 id.—Media entrada general, 0'40 id.—Id. de paraíso, 0'30 id.

#### TEATRO-CIRCO BALEAR

Compañía de zarzuela de don José Gil

Función para hoy viernes

La zarzuela en un acto,

*Los africanistas*

Estreno de la zarzuela en un acto,

*La maja*

El sainete en un acto,

*La buena sombra*

A las ocho y cuarto

Entrada general, 0'50 pesetas.—Media entrada 0'30 id.

*Tipo-lit. de Amenguil y Muntaner*

